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RÉSUMÉ
Fonctionnaire en charge du contrôle de l’application de la législation sociale dans le monde de 
l’entreprise, l’inspecteur du travail doit s’assurer que les employeurs mettent à la disposition des 
travailleurs, les meilleures conditions de travail notamment sur le plan sanitaire, sécuritaire et des 
droits fondamentaux. Pour faciliter l’exercice de ces différentes missions, le législateur camerounais 
a doté l’inspection du travail, de moyens d’actions qui sont limités et ne permettent pas d’assumer 
véritablement son rôle de vigile social. A cela, s’ajoutent le déficit en personnel et la modicité des 
ressources financières qui conduisent à penser une réforme en profondeur de l’institution.
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ABSTRACT 
As a civil servant responsible for supervising the application of social legislation in the enterprise, 
the labor inspector must ensure that employers make best working conditions available to workers, 
particularly in terms of health, safety and fundamental rights. In order to facilitate the exercise of these 
various missions, the Cameroonian legislator has endowed the labor inspectorate with means of 
actions which in fact, are limited and do not allow to really assume his role of social watch. Moreover, 
there is shortage of staff and scarcity of financial resources which commands to envisage an in-depth 
reform of this institution.
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